

la dose dangereuse. Quand donc vous les ordonnerez indiquez la dose de façon à ce qu'il n'y ait point d'erreur. Et pour être prudent il faut tout d'abord écrire lisiblement. Cela semble, un conseil bien extraordinaire, que de dire à des médecins, dont la période d'éducation couvre une vingtaine d'années, d'écrire lisiblement, clairement. Et cependant c'est très nécessaire. Il y a beaucoup de médecins qui écrivent mal, très mal, et pas des moindres. Ecrivez mal si cela vous fait plaisir, mais écrivez clairement, et le nom du médicament, et la dose, et les indications qui en règlent l'emploi et votre nom. Une griffe c'est très joli sans doute, certaines du moins, mais ça n'est plus de mode, et pour un médecin, c'est une imprudence de mettre au bas d'une ordonnance une signature illisible, ceci regarde ceux d'entre vous dont les ordonnances passeront par un pharmacien. Tout pharmacien qui prépare une ordonnance doit s'assurer que les doses des médicaments prescrits sont dans les limites indiquées par les différentes pharmacopées, son devoir est absolu sur ce point et certains ont été condamnés pour l'avoir négligé. Quand la quantité du médicament à absorber leur paraît trop considérable, ils avertissent généralement le médecin, ne vous formalisez donc pas de ce que le pharmacien vous téléphone pour vous demander si c'est bien telle dose de tel médicament que vous avez ordonné. Tout homme se trompe, vous n'êtes pas plus que les autres à l'abri d'une erreur, et l'intervention du pharmacien peut vous sauver des conséquences quelquefois embarrassantes, quelquefois très graves. Soignez donc vos ordonnances, ne les écrivez pas en pensant à autre chose, et prêtez une attention toute particulière aux médicaments actifs.

La situation demande encore plus de prudence pour le médecin qui fournit lui-même les remèdes à ses malades, remèdes qu'il prépare dans son bureau sans écrire une ordonnance et sans garder une note de ce qu'il a donné. La première précaution à prendre c'est d'étiquetter ses récipients d'une manière très claire et très précise, de ne courir aucun risque de confusion. Il y a quelques